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Introduction  
  

Chers Amis, pour commencer nous tenons à remercier tout particulièrement 

ceux d’entre vous qui malgré les difficultés qui affectent la Fondation 

Forteresse Historique de St-Maurice, nous sont restés fidèles. En effet la 

situation financière de la FFH a contraint la direction à proposer de ne plus 

exploiter le fort du Scex à l’avenir. Ce qui implique que nous avons renoncé à 

convoquer la corvée d’automne. 
 

Corvée de printemps du 11 mars au fort de Cindey. 

 

Comme de coutume cette corvée a été suivie de notre assemblée générale. 

Nous avons principalement effectué des travaux de nettoyage et de remise en 

état des canons et de la mitrailleuse. 

 

Différents travaux d’élagage et d’entretien à Cindey et Scex. 

 

Au mois d’avril notre Président ainsi que François et Nicolas ont effectué des 

travaux au fort du Scex, restauration du coffret de sauvetage du téléphérique, 

élagage et entretien du chemin. 
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    De nouvelles affiches ont été apposées aux accès du fort du Scex 
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    Nettoyage de la sortie de secours au fort 

    de Cindey et du chemin au fort du Scex. 
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Le 20 mai notre Ami Nicolas et notre Président se sont rendu à Cindey pour 

l’élagage des embrasures du canon de 9cm et de la mitrailleuse.  

 

Avant la montée en téléphérique, le cours de sauvetage a été donné par notre  

Ami Daniel qui a repris la fonction de Chef technique des téléphériques. 

Pour débuter Pierre a appris à être évacué et comme il est le remplaçant de  

Daniel, il a aussi dû apprendre l’évacuation de passagers. Ensuite ce fut le tour  

de Nicolas à être évacué.  
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Au mois de juillet une chute de roche et d’arbre a provoqué de gros dégâts, 

Pour l’instant la barrière n’a pas été réparée.  
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Sortie des guides de la FFH et de l’AAFSM – samedi 24 septembre 2022  

 

 

À noter encore que durant l’été le fort de Cindey a vu son réfectoire et son MM2 

relié par antenne 4G au réseau Swisscom, Sunrise et Salt, payé par le canton. 

 

 

Ainsi s’achève cette année qui a encore vu la possibilité aux membres de 

L’AAFSM engagés dans les corvées de pouvoir participer le 25 novembre à 

l’assemblée des guides de la FFH ainsi qu’au repas qui a suivi. Un tout GRAND 

MERCI à Serge Monnerat pour cette attention. 

 

Encore MERCI …Le Président de l’AAFSM : PIERRE FREI. 
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BILLET DU PRESIDENT DE LA FFH 

 
Chers amis de l’AAFSM et guides à la FFH, 

Nous sommes arrivés au bout de l’année 2023. J’aimerais par le bulletin de votre association  

vous dire un tout grand merci pour votre soutien à la FFH. Vous avez effectué une multitude de 

travaux d’entretien et de maintenance à notre profit. J’estime que vous avez droit par la FFH, à 

notre reconnaissance et à nos remerciements. Sans les activités de l’AAFSM ; la mission pour la 

FFH de présenter à nos visiteurs les fortifications de St-Maurice seraient fortement compromises. 

Je pense à tous les travaux extérieurs que vous avez réalisés cette année sont un soutien à notre 

Fondation. Vous méritez notre respect et notre reconnaissance. 

 

L’année 2023 n’aura pas été un long fleuve tranquille que par des visites ! 

En effet au mois de juillet la FFH s’est retrouvée à cours de liquidités et les finances ont fondues 

comme neige au soleil. Non pas parce que nous avons dépensé à tout vent mais parce que le 

Conseil de Fondation n’a pas garanti les fonds par les subventions de la commune de St-Maurice, 

mais encore par un paiement par la FFH de nos factures pour l’Etat du Valais qui ne peut pas 

nous les payer en raison d’un manque de budget annoncé. En bref nous avons fait la banque  

pour l’Etat du Valais qui est propriétaire du Scex et de Cindey. Cet argent nous sera redonné en 

2024. Mais cela nous a passablement gêné dans l’exercice de cette année 2023. 

 

Nos téléphériques ont dû subir un contrôle très important suite à la mise à la porte de l’un de nos 

guides peu recommandables et avec un contrôle complet et devenu obligatoire pour les 2 

téléphériques ce qui a généré des coûts importants, mais surtout après ces événements ; la FFH 

a compris que le téléphérique du Scex ne faisait pas partie de la propriété du canton du Valais.  

Le canton refusant de prendre en charge des frais liés avec le téléphérique du Scex. La FFH a 

décidé de se séparer de ce téléphérique dès le début de l’année 2024. Sans téléphérique, il ne 

sera plus possible de garantir un accès dans ce fort, hormis un couloir assez long et tortueux pour 

devoir tout passer par cet accès. Cela ne nous semble plus du tout réalisable. 

Le fort et le téléphérique du Scex sont définitivement condamnés et resteront fermés pour l’année 

2024. 

 

Mais encore, les factures d’électricité pratiquée par une entreprise de la région ne sont plus 

acceptables pour se permettre de garder le fort du Scex ouvert. Nous devons nous en séparer ; 

c’est à dire retrait de tous les consommateurs électriques qu’il y a dans le fort du Scex. Chaque 

mois l’électricité pour les 2 forts coûte à la FFH plus de frs 2800.- en moyenne. Impossible de 

garder les 2 forts à ce rythme. Nous espérons garder Cindey encore ouvert. C’est en réflexions à 

ce stade. Pour l’AAFSM, il n’y a donc plus de travail à faire pour le fort du Scex. 

 

Je remercie tout de même la commune de St-Maurice pour avoir durant 20 ans participé 

financièrement à l’ouverture des 2 forts. Malheureusement les finances communales sont au 

rouge et cette commune veut diminuer, voir supprimer la subvention communale. En 20 ans, les 

autres communes membres de la Fondation n’ont jamais contribué à une aide ou un soutien pour 

la FFH. Aucune autre association a aidé en 20 ans financièrement la FFH ou aucun don a été 

enregistré pour améliorer la trésorerie de la FFH. 

 

Le bureau de la FFH va considérablement changer…. 

3 démissions au bureau de la FFH ont été remises pour la fin de cette année. L’actuel vice-

président et la secrétaire pour le bureau et notre fiduciaire qui ne souhaite plus être trésorier de la 

FFH. Cela impacte bien entendu la suite et il sera très difficile de poursuivre sans ses fonctions.  
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Moi-même pour des raisons de santé et finalement le peu de soutien de la part du Conseil de 

Fondation, je me pose la question pour démissionner également. Je ne veux pas vous le cacher  

et je préfère dire à ce jour que mon intention n’est plus de poursuivre personnellement. 

 

Par contre l’intention est de garder Cindey encore ouvert et cela est tout à fait possible. Mais il  

faut une implication des amis de l’AAFSM et des guides ou d’autres personnes dans des tâches 

au comité. Le président de la FFH ne peut pas cumuler les postes de vice-président, secrétaire et 

trésorier.  

 

Le 14 mars 2024 a lieu le Conseil de Fondation de la FFH avec le propriétaire et les communes 

faisant partie de la Fondation. Nous verrons lors de ce Conseil qu’elle est la volonté de poursuivre 

l’ouverture du fort de Cindey. 

 

Après avoir fait le tour de l’année 2023, il me reste à vous remercier encore une fois et je tiens à  

le dire ; sans votre travail, la FFH serait encore amputée pour les travaux que vous réalisez 

souvent dans l’ombre et peu de guides de la FFH et aucune personne du Conseil de Fondation 

est consciente de tout ce qui se fait pour maintenir ces installations au profit de la culture 

patrimoniale. Merci beaucoup. 

 

Je vous souhaite une belle fin d’année 2023, joyeux Noël, bonne année et surtout excellente  

santé à vous et à vos familles. Cordiales salutations. 

 

Serge Monnerat, Président de la FFH 
 

Supplément en images sur les travaux effectués sur nos téléphériques en 2023 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cindey: repose de la benne après révision et fixation d’un ancrage pour  

permettre de replacer le câble porteur sur son support en cas de nécessité. 

 



    ASSOCIATION DES AMIS DES FORTS DE SAINT-MAURICE  

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Remplacement du contact de sécurité à la passerelle de Cindey et repose de la benne au Scex 
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Scex : renouvellement de la tête du câble tracteur et contrôle du câble. 
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         Scex : remplacement des planches côté Nord à la station supérieure 

 


